

17. Choix des dates et vêtements

Évitez les voyages d'affaires en août, mois où un grand nombre de fonctionnaires sont en vacances. Il est également recommandé d'éviter les deux premières semaines de mai (les 1er, 2 et 9 mai sont des jours fériés) et la première semaine de novembre (les fêtes de la Révolution sont célébrées les 7 et 8 novembre). À Moscou, la plupart des hôtels sont fermés aux étrangers pendant les périodes susmentionnées. Il est conseillé de communiquer avec l'ambassade du Canada pour s'assurer que les dates choisies ne coïncident pas avec d'importantes réunions politiques, conférences internationales ou foires commerciales, qui se tiennent souvent à Moscou. En hiver, portez des vêtements chauds, un épais manteau et un chapeau pour vous protéger les oreilles. Il est suggéré de porter également des bottes de neige et des gants fourrés. Moscou et Leningrad sont des villes connues pour leurs hivers longs et froids, avec d'abondantes chutes de neige. Il est préférable de ne pas porter de vêtements en nylon. En été, prévoyez des vêtements ou lainages légers ainsi qu'un imperméable ou un parapluie, en particulier dans la partie européenne de l'URSS. Apportez également une bonne paire de chaussures de marche. Le short n'est pas très répandu. Pour les sorties ordinaires, il n'est pas nécessaire de s'habiller en tenue de soirée. La tenue de cérémonie n'est pratiquement jamais portée. Lorsque vous visitez une ferme ou une usine, il convient de vous présenter en veste et cravate. Le service de buanderie offert dans les hôtels est acceptable, mais le nettoyage à sec laisse à désirer.

18. Généralités

Pour conclure, les exportateurs qui découvrent l'Union soviétique éprouveront probablement, lors de leurs premiers contacts d'affaires, un certain nombre de sensations, à savoir :

- a) Frustration : Les affaires sont souvent menées à un rythme lent, mais les visiteurs devraient se montrer patients, car si les discussions se poursuivent, c'est que l'acheteur soviétique est toujours intéressé. Il n'est pas rare que des hommes d'affaires doivent attendre dans leur chambre d'hôtel un appel qui semble ne jamais venir. Sans fournir aucune explication ni même vous avertir, votre interlocuteur soviétique peut ne pas donner signe de vie pendant des jours;